
Jahreshauptversammlung des SBO am 19.09.2014 in Heisfelde

Teilnehmer:
Rainer Weber, Nils Friedrichs, Klaus Schumacher, Dagmar Aden, Rene Martens 
(Vorstand)
Christian Jelden (VfR Heisfelde)
Wilfried Seemann (Fehntjer SK)
Hans-Udo Tjaden (SK Königsspringer Emden)

TOP 1

Nils Friedrichs eröffnet die Sitzung um 19.37 Uhr und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

TOP 3

Das Protokoll vom 30.10.2012 wird mit 7 Ja-Stimmen und einer Enthaltung 
genehmigt.

TOP 4

Berichte der Vorstandsmitglieder

1. Vorsitzender Nils Friedrichs:
Der Spielbetrieb verlief ohne Probleme.
Der Dähnepokal wurde in Emden als Schnellschachturnier ausgetragen. Das 
Turnier wurde gut angenommen. Weitere Turniere sind in Planung. Nils 
Friedrichs bedankt sich bei allen Mitwirkenden.

Jugendwart Rene Martens:
Die Ostfriesland-Meisterschaft der Jugend wurde in Papenburg ausgetragen. 46 
Jugendlichen nahmen daran teil.
Zur Zeit gibt es keine Jugendliga. Wilhelmshaven und Aurich spielen jeweils mit 
einer Mannschaft in der Jugend-Landesklasse.
Der SBO stellt einen Zuschuss für Jugendaktivitäten im Etat bereit. Vereine 
können sich beim Vorstand bewerben, um einen Zuschuss zu erhalten, wenn 
sie im Bereich Jugendarbeit etwas planen.
Die Bezirksmeisterschaften finden in den Herbstferien in Bad Zwischenahn 
statt.

Staffelleiter Rainer Weber:
Diese Saison wird mangels Beteiligung nur mit einer Klasse gespielt. Nachdem 
Völlen seine Mannschaft zurückgezogen hat, wird die Unterbezirksliga nur mit 9 
Mannschaften spielen. Evtl. wird der Spielklub Papenburg dort noch eine 
Mannschaft melden.

Frauenwartin Dagmar Aden:
Im SBO gibt es zur Zeit keine Aktivitäten im Bereich Frauenschach.



TOP 4.1

Der Kassenbericht liegt den Anwesenden vor. Die finanzielle Situation ist gut.

TOP 5

Christian Jelden berichtet über die Kassenprüfung. Es gibt keine 
Beanstandungen.

TOP 6

keine Beiträge

TOP 7

Hans-Udo Tjaden beantragt die Entlastung des Vorstands, der Antrag wird 
einstimmig angenommen.

TOP 7.1

Auch der Entlastung des Kassenwarts wird einstimmig zugestimmt.

TOP 8

Hans-Udo Tjaden wird zum kommissarischen Versammlungsleiter gewählt. Alle 
sind sich einig, dass eine offene Abstimmung durchgeführt wird.

TOP 9 Neuwahlen

TOP 9.1

Wahl des Vorsitzenden

Nils Friedrichs wird vorgeschlagen. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die 
Wahl an.

TOP 9.2 Neuwahl des Spielleiters

TOP 9.2.1

Wahl des Turnierleiters

Nils Friedrichs erklärt sich bereit, dieses Amt noch ein letztes Mal zu 
übernehmen. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

TOP 9.2.2

Wahl des Staffelleiters

Rainer Weber stellt sich wieder zur Wahl. Er wird einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an.



TOP 9.3

Wahl des Kassenwarts

Klaus Schumacher stellt sich wieder zur Wahl. Er wird einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an.

TOP 9.4

Wahl des Schriftführers

Dagmar Aden stellt sich wieder zur Wahl. Sie wird einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an.

TOP 9.5

Wahl des Jugendwarts

Rene Martens stellt sich wieder zur Wahl. Er wird einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an.

TOP 9.6

Wahl des Frauenwarts

Dagmar Aden stellt sich nicht wieder zur Wahl. Es gibt auch keine andere 
Bewerbung. Daher bleibt die Position unbesetzt.

TOP 10 

Wahl der Kassenprüfer

Christian Jelden und Wilfried Seemann erklären sich bereit, das Amt zu 
übernehmen. Sie werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an.

TOP 11

Der Satzungsänderung wird einstimmig zugestimmt.

TOP 12

Der Ernennung von Rainer Weber zum Ehrenmitglied wird mit 7 Ja-Stimmen 
und einer Enthaltung zugestimmt. Nils Friedrichs bedankt sich bei Rainer Weber 
für die geleistete Arbeit und gratuliert zur Ernennung. Die Urkunde wird zu 
einem späteren Zeitpunkt überreicht.

TOP 13

Es liegen keine Anträge vor.



TOP 14

In den Etat werden 500 Euro für die Jugendförderung neu aufgenommen. Das 
Ziel ist es, den Kassenbestand bis Ende 2014 auf ca. 2.000 Euro und bis Ende 
2015 auf ca. 1.500 Euro zu reduzieren.

Der Etat wird einstimmig genehmigt.

TOP 15

Der Fehntjer SK möchte den Dähnepokal ausrichten. Wilfried Seemann wird das 
noch vereinsintern klären. Der SK Königsspringer Emden steht ebenfalls als 
möglicher Ausrichter zur Verfügung.

Die Jugend-Einzelmeisterschaft wird in Emden oder Aurich ausgetragen.

Die Ostfriesland-Meisterschaft findet in diesem Jahr in Aurich statt.

TOP 16

Rene Martens berichtet von positiven Erfahrungen der Jugendlichen bei 
Turnieren des NOSBO.

TOP 17

Nils Friedrichs bedankt sich bei den Teilnehmern und schließt die Versammlung 
um 20.35 Uhr. 

19. September 2014

Dagmar Aden


